

Dimanche 28 avril 2024 – 5ème dimanche de Pâques

Homélie (Jean 15, 1-8, 1 Jn 3, 18-24)

La liturgie nous conduit pendant plusieurs dimanches dans des textes de l'évangile de Jean. Dimanche dernier, Jésus rappelait qu'il est le bon berger. Aujourd'hui, le texte se situe dans le discours d'adieu de Jésus, après le dernier repas. Jésus nous dit qu'il est la vraie vigne ; nous sommes les sarments.

A quoi sert une vigne ? À porter du fruit. Dans de nombreuses civilisations, le fruit de la vigne permet la joie, le bonheur, le partage, la fête.

Jésus est la vraie vigne ; il est source de vie. Le fruit de cette vigne, c'est la vraie vie en Dieu, par Jésus, avec l'Esprit Saint qui joue le rôle du sécateur pour les sarments. Le fruit de la vigne, c'est un monde d'action de grâce, de justice, d'amour, de paix, de joie, en Jésus. C'est un monde où toutes nos morts deviennent sources de vie éternelle, en Jésus-Christ. C'est un monde où la Parole de Dieu est mise en œuvre.

Pour porter du fruit, une vigne a besoin de sarments. Les sarments sont des petites tiges, ces rameaux qui portent le fruit. Le vigneron les taille pour qu'ils donnent de bons fruits. C'est important de tailler des arbres fruitiers pour avoir de bons fruits. Un sarment tout seul, ça ne donne pas de fruit, ça ne sert à rien, juste à faire un bon feu de bois. Un sarment qui n'est pas taillé, ça ne donne pas de bons fruits.

Jésus parle à ses disciples : chacune et chacun est un sarment de la vigne. Nous, c'est aussi l'Église.

Jésus rappelle ainsi l'importance de chacune de nos vies, de nos actions, de notre espérance, de notre foi. La vigne a besoin des sarments pour donner du fruit. Jésus a besoin de chacune et de chacun de nous, individuellement et en Église pour que sa Parole soit source de vie et prenne chair dans le quotidien. La vie chrétienne, c'est répandre la bonne odeur du Christ, souvent sans s'en apercevoir. Dieu a besoin de nous pour que sa Parole diffuse, pour porter du fruit dans le monde d'aujourd'hui.

En même temps, les sarments ne peuvent pas donner de fruits s'ils sont isolés. Pour porter du fruit, en Jésus, il est important de demeurer en lui, chacune et chacun, en Église. Jésus le rappelle : « en dehors de moi, vous ne pouvez rien faire ». Il insiste huit fois dans ce passage de l'évangile : « demeurez en moi. Que mes paroles demeurent en vous. Demandez tout ce que vous voulez et cela se réalisera pour vous ».

Comment cette parole retentit dans ma vie d'aujourd'hui ? Suis-je un sarment rattaché à la vigne ? Quels sont les moyens que je me donne pour rester rattaché à la Parole ? Que fais-je pour demeurer en Dieu, individuellement et aussi avec les autres, en Église ? Il existe beaucoup de manières chrétiennes pour demeurer en Jésus, en Église. Jésus a confiance en nous. Il est déjà près de nous. Il attend notre réponse, notre « oui » à son appel, dans le secret de nos coeurs et de nos vies

Seigneur, envoie ton Esprit pour qu'il nous éclaire, qu'il nous conduise dans la confiance, la disponibilité, la paix profonde en toi.

Jean-Pierre CHEVALIER – Laïc - Paroisse St Jacques en Gâtine

Prière universelle

Refrain : « Par Jésus-Christ ressuscité, exauce-nous Seigneur »

« Tout ce que vous demanderez au Père en mon nom, nous a assuré Jésus, il vous l'accordera. »

Forts de cette promesse, tournons-nous vers le Père dans une prière ouverte à tous nos frères.

Père, nous te prions pour l'Église qui a reçu la mission d'annoncer la Bonne Nouvelle. Que les paroles et les actes de ceux qui la représentent révèlent à tous ta tendresse infinie.
Ô Seigneur, notre Dieu, entends notre prière.

Père, nous te prions pour tous les pays meurtris par des luttes fratricides.
Qu'ils puissent trouver une manière de vivre ensemble afin que mûrissent en leurs terres les fruits de la paix.
Ô Seigneur, notre Dieu, entends notre prière.

Père, nous te prions pour toutes les personnes isolées, celles qui souffrent d'un handicap et tous les malades : chacun a tant besoin de la sève de ton amour.
Que tous se découvrent porteurs des fruits de l'espérance.
Ô Seigneur, notre Dieu, entends notre prière.

Père, nous te confions les nouveaux sarments de notre communauté, enfants, jeunes, adultes qui se mettent en route à ta suite.
Donne-leur de vivre en vrais disciples portant les fruits de ton amour.
Ô Seigneur, notre Dieu, entends notre prière.

Seigneur, écoute avec bonté les prières que nous remettons entre tes mains : accorde-nous de demeurer en toi et de porter du fruit en abondance, toi qui vis et règnes et nous aimes pour les siècles des siècles. Amen.

Action de grâce

A toi, louange et gloire, ô notre Père : avec amour, tu nous as sauvés par Jésus ton Fils et ton Serviteur.

« C'est lui, le Chemin, la Vérité et la Vie. »

Personne ne va vers moi sans passer par lui.

Le Christ était mort, il est vivant !

Donne-nous de garder dans nos cœurs la Bonne Nouvelle et de répondre aux exigences de l'amour fraternel.

Béni soit Dieu, plus grand que notre cœur!

Béni soit

Jésus-Christ, vraie vigne qui nous fait vivre !

Béni soit l'Esprit-Saint qui fait notre unité !